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Desde a liberação no valor de R$ 1,17 bilhão dos recursos do Fundo de 

Universalização dos Serviços de Telecomunicações (Fust), o Ministério das Comunicações 

(MCom) e o Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES) realizam um 

conjunto de reuniões com as operadoras para desenhar o melhor modelo para a liberação das 

primeiras linhas de crédito. Uns setores que podem ser mais beneficiados com os recursos 

disponibilizados é a educação, incluindo o Programa Escola em Tempo Integral, lançado pelo 

presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva, na última semana. Segundo o ministro 

Juscelino Filho, o foco é promover a inclusão digital das famílias mais vulneráveis, além de 

conectar escolas para melhorar significativamente a qualidade do ensino às crianças e 

adolescentes. “Queremos expandir a conectividade e o acesso à internet para todas as 

escolas públicas em todo o país para que todas tenham velocidades adequadas. Com isso, 

vamos também ampliar a cobertura do sinal nos arredores das instituições de ensino e garantir 

a efetiva inclusão social. Este é o nosso principal compromisso”, destacou. Fonte: ASCOM MCOM 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Comissão de Comunicação ouve Flávio Dino sobre regulamentação da internet 

Poder Legislativo | 16/05/2023 – 13h02min  

 

A Comissão de Comunicação da Câmara dos Deputados recebe na quarta-feira (17) 

o ministro da Justiça, Flávio Dino, para falar sobre as ações da pasta relacionadas à 

desinformação e regulamentação da internet. Os deputados Filipe Barros (PL-PR) e Gustavo 

Gayer (PL-GO) queriam convocar o ministro, mas foi aprovado o convite, o que não obriga o 

ministro a comparecer. Na avaliação dos parlamentares, o governo federal tem avançado na 

pauta de desinformação e defendido publicamente a regulação da internet como eixo de sua 

agenda. "Um dos grandes protagonistas dessa discussão e da construção de um texto do 

Poder Executivo para tratar do tema tem sido o ministro Flávio Dino", avaliam os deputados 

no requerimento em que sugerem a oitiva do ministro. Os parlamentares querem que Dino 

apresente esclarecimentos sobre essas questões, em especial acerca da elaboração da 

minuta de texto do Poder Executivo para o PL 2630/20 (conhecido como PL das Fake News).  
Fonte: Agência Câmara 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Google falta a seminário, e relator do PL das Fake News cobra que big tech participe 

de debates 
Poder Legislativo | 15/05/2023 – 13h24min 

 

Relator do PL das Fake News na Câmara dos Deputados, o deputado Orlando Silva 

(PCdoB) criticou a ausência do CEO do Google em um seminário para discutir mídias digitais. 

Fabio Coelho, executivo da plataforma digital, estava previsto para participar do debate 

organizado pelo Grupo Esfera, na segunda-feira (15) em São Paulo, mas cancelou a ida de 

última hora. O evento contou com a presença do ministro-chefe da Secretaria de 

Comunicação, Paulo Pimenta, do relator do projeto no Senado, Angelo Coronel, e da diretora 

da Agência Nacional de Proteção de Dados (ANPD), Miriam Wimmer.  — Defendo que o 

Google faça debate em um espaço como este, ou no Congresso Nacional. Não pode haver 

abuso do poder econômico da sua estrutura, que é neutra, para enviesar o debate — declarou 

o deputado. Fonte: O Globo 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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O acesso à internet no Brasil atingiu um teto em 2020, com 83% dos domicílios  

conectados, quando o país adotou medidas de isolamento social para prevenir a disseminação 

da Covid. Em 2021, o nível de conectividade oscilou negativamente para 81%, e, em 2022,  

para 80%. Os dados são da pesquisa TIC Domicílios, feita pelo Nic.br (Núcleo de Informação 

e Coordenação do Ponto BR). O movimento registrado pela pesquisa entre 2021 e 2022 não 

representa queda, por estar dentro da margem de erro de 1% para a questão, diz o 

coordenador da TIC Domicílios Fabio Storino. Ainda assim, indica que o acesso às redes, no 

mínimo, deixou de crescer após cinco anos seguidos de alta entre 2015 e 2017. Storino 

ressalva que a pesquisa relativa a 2020, em função da pandemia, foi feita pelo telefone e com 

questionário reduzido —os dados são divulgados no primeiro semestre do ano seguinte. A 

coleta da TIC Domicílios é feita de forma presencial em condições normais. Fonte: Folha de S. Paulo  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Vice-presidente Alckmin conhece o projeto Aprender Conectado 

Poder Executivo | 16/05/2023 – 14h32min 

 

O projeto Aprender Conectado, que prevê o fornecimento de internet em banda larga 

e equipamentos de informática para escolas públicas de educação básica, foi apresentado ao 

vice-presidente da República e ministro do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços,  

Geraldo Alckmin. Na audiência, realizada na sede do ministério, em Brasília (DF), estiveram 

presentes a CEO da Entidade Administradora da Conectividade das Escolas (Eace), Paula 

Martins, e o presidente do Grupo de Acompanhamento do Custeio a Projetos de Conectividade 

de Escolas (Gape) e conselheiro da Anatel, Vicente Aquino. Paula anunciou a aceleração da 

Fase 2 do Aprender Conectado, que compreende a vistoria em mais 2.316 escolas nas regiões 

Norte e Nordeste do País. Todas poderão ser beneficiadas com o projeto. Até o momento,  

foram realizadas 1.483 visitas técnicas, quando é verificada a infraestrutura de 

telecomunicação da escola. Esse valor corresponde a 64% do total. As unidades escolares 

estão localizadas nos estados Amazonas, Pará e Paraíba. Fonte: ASCOM ANATEL 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

36 milhões de pessoas no Brasil não acessaram a internet em 2022, diz pesquisa 

Poder Executivo | 16/05/2023 – 12h40min 

 

Cerca de 36 milhões de pessoas não acessaram a internet no Brasil em 2022. O 

número representa 19% da população com 10 anos ou mais, índice que permaneceu estável 

na comparação com 2021. Entre as 149 milhões de pessoas que usaram a internet no ano 

passado, 142 milhões acessaram a rede todos os dias ou quase todos os dias. Os dados foram 

apresentados na terça-feira (16) na pesquisa TIC Domicílios, realizada pelo Centro Regional 

de Estudos para o Desenvolvimento da Sociedade da Informação (Cetic.br). O levantamento 

também aponta que, em 2022: Uma em cada três pessoas das classes D e E não acessaram 

a internet; 28% da população da área rural não usou a internet – na área urbana, índice é de 

18%; Pessoas entre 16 e 24 anos são as mais conectadas (94%), enquanto a faixa etária 

menos conectada é a de pessoas com 60 anos ou mais (43%); Regiões Centro-Oeste, Norte 

e Sudeste têm os maiores índices de uso de internet no Brasil Celular (99%) e televisão (55%) 

seguem como os dispositivos mais usados para acessar a internet, seguidos de computador 

(38%), console de videogame (10%) e outros (1%) Entre os usuários de internet, 62% 

acessaram somente pelo celular; 74% das pessoas que usaram internet via computador e 

celular verificaram se uma informação vista na rede era verdadeira; entre quem usou internet  

apenas pelo celular, o índice é de 37%. Fonte: G1 Notícias 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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Inteligência artificial: OMS emite alerta sobre ‘crescente uso experimental’ na saúde e 

riscos 

Mercado | 16/05/2023 – 10h06min 

 

A Organização Mundial da Saúde emitiu um alerta na terça-feira (16) pedindo cautela 

ao usar ferramentas de modelo de linguagem (LLMs) geradas por inteligência artificial (IA),  

como o ChatGPT, que ganhou milhares de adeptos nos últimos meses, para proteger e 

promover o bem-estar, a segurança e a autonomia humana. A entidade diz que embora esteja 

“entusiasmada” com o uso da nova tecnologia para apoiar profissionais de saúde, pacientes,  

pesquisadores e cientistas, “existe a preocupação de que o cuidado que normalmente seria 

exercido para qualquer nova tecnologia não esteja sendo exercido de forma consistente com 

os LLMs”. As ferramentas de modelo de linguagem (LLMs) incluem algumas das plataformas 

de expansão mais rápida, como ChatGPT, Bard, Bert e muitas outras que imitam a 

compreensão, o processamento e a produção da comunicação humana. Fonte: O Globo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ISPs foram cruciais para a expansão e adoção da fibra óptica no Brasil 
Poder Executivo | 16/05/2023  

 

Os pequenos e médios provedores do Brasil tiveram e têm uma responsabilidade na 

ampliação do acesso à internet no Brasil. Na coletiva de imprensa de apresentação da TIC 

Domicílios 2022, lançada, na terça-feira (16) pelo Comitê Gestor da Internet no Brasil (CGI.br),  

Alexandre Barbosa, gerente do Cetic.br|NIC.br, ressaltou que os provedores de internet  

desempenharam papel fundamental para a transformação não apenas do tipo de tecnologia 

que chega à casa do usuário como também a dinâmica do mercado. A pesquisa mostrou que,  

em 2022, o Brasil tinha 80% dos domicílios conectados, um número menor que os 82% de 

2021 e os 83% registrados em 2020. A diferença se deu decorrente dos anos de pandemia 

com a pesquisa sendo feita apenas por telefone, o que levou a uma variação estatística. Com 

relação a 2019, antes da pandemia, houve um aumento, saltando de 71% para 80%.   “Os 

provedores de internet foram capazes de adotar novas tecnologias de acesso, como a  fibra 

ótica, e isso teve relevância proporcional nas conexões por fibra ótica”, apontou Barbora. Ele 

ressaltou ainda a presença de ISPs em áreas remotas e rurais, que muitas vezes, não têm o 

interesse comercial pela falta de atratividade do mercado das grandes operadoras, que não 

estão presentes. Fonte: Teletime 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Presidente da OAB desautoriza sugestão de criar órgão de controle para plataformas 

digitais 

Mercado | 15/05/2023 – 22h14min 

 

O presidente da Ordem dos Advogados do Brasil (OAB), Beto Simonetti, negou que a 

proposta de criação de um sistema de fiscalização de plataformas digitais para o PL 2630 das 

Fake News, feita por um colegiado da entidade, seja a posição oficial do órgão. Simonetti  

declarou que o plenário da OAB ainda vai analisar o tema na semana que vem.  A Comissão 

de Direito Digital da OAB entregou uma proposta ao relator do PL 2630 das Fake News,  

Orlando Silva (PCdoB-SP), sugerindo a criação do Sistema Brasileiro de Regulação de 

Plataformas Digitais. O sistema seria dividido em três partes, com diferentes órgãos regulando 

trechos distintos da lei. A criação de uma entidade para fiscalizar e aplicar sanções a 

plataformas digitais tem sido debatida no Congresso. Orlando Silva chegou a incluir o tema no 

PL 2630, mas depois retirou do texto o trecho que trava da supervisão feita por uma agência 

criada pelo Poder Executivo. Big techs e a oposição pressionaram pela saída do tema do 

projeto de lei. O relator, contudo, prevê a inclusão de algum sistema de fiscalização. Fonte: O 

Estado de S. Paulo 

https://oglobo.globo.com/saude/noticia/2023/05/inteligencia-artificial-oms-emite-alerta-sobre-crescente-uso-experimental-na-saude-e-riscos.ghtml
https://oglobo.globo.com/saude/noticia/2023/05/inteligencia-artificial-oms-emite-alerta-sobre-crescente-uso-experimental-na-saude-e-riscos.ghtml
https://www.abranet.org.br/Noticias/ISPs-foram-cruciais-para-a-expansao-e-adocao-da-fibra-optica-no-Brasil-4336.html?UserActiveTemplate=site#.ZGPIpnbMKUk
https://www.abranet.org.br/Noticias/ISPs-foram-cruciais-para-a-expansao-e-adocao-da-fibra-optica-no-Brasil-4336.html?UserActiveTemplate=site#.ZGPIpnbMKUk
https://www.camara.leg.br/propostas-legislativas/2256735


 

6 
 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

PGR defende que big techs devem retirar fake news do ar após alertadas 
Poder Executivo | 15/05/2023 – 18h45min 

 

O procurador-geral da República, Augusto Aras, defendeu no Supremo Tribunal 

Federal (STF) que as redes sociais devem ser obrigadas a adotar providências para retirar 

fake news publicadas por usuários dessas plataformas. O parecer foi enviado na segunda -

feira (15) ao Supremo para embasar as ações que podem ser julgadas pela Corte. Na quarta -

feira (17), os ministros podem iniciar o julgamento sobre a responsabilização dos provedores 

pela manutenção de conteúdo ilegal. No entendimento de Aras, as redes sociais não podem 

fazer juízo e controle prévio das publicações, mas devem retirar as mensagens após serem 

alertadas, mesmo sem ordem judicial. “Tanto nos casos em que forem notificados quanto de 

forma espontânea, hão de adotar as providências necessárias à remoção da informação 

reputada ofensiva, além de atuar com os devidos cuidados e diligência para evitar a 

manutenção de conteúdos sabidamente inverídicos, fraudulentos ou ilícitos, podendo ser 

responsabilizados em casos de omissão”, defendeu Aras. Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Ataques em escolas ampliam demanda por projetos de videomonitoramento 

Mercado | 15/05/2023 

 

Aliar a tecnologia, em suas melhores inovações, no combate à violência nas escolas. 

Após os ataques em São Paulo e Santa Catarina, a ampliação do projeto Muralha Digital 

dentro de Curitiba e sua replicação em outros municípios do país começaram a ser discutidas 

entre representantes dos poderes executivo e legislativo, como uma das estratégias para 

enfrentar o problema. O projeto, implementado em Curitiba pela Roost é inspirado em soluções 

adotadas por cidades como Tel Aviv, Chicago e Barcelona, e utiliza diferentes sensores de 

internet das coisas (IoT) para desenvolver programas de inteligência nas áreas de segurança,  

tráfego e infraestrutura."Todas as nossas escolas, as 185, estão linkadas com a Muralha 

Digital e têm botão do pânico. É um programa que já salvou muitas vidas em Curitiba, inclusive 

de pessoas doentes que ameaçaram as nossas unidades. São situações que nós buscamos 

não fazer alarde", disse a secretária de Educação de Curitiba, Maria Silvia Bacila, durante 

audiência pública realizada no começo de abril, na Câmara Municipal. Com a previsão de 

integrar mais de 1,7 mil câmeras para o monitoramento de 804 vias públicas por radares e a 

instalação de 185 botões de pânico em escolas, o projeto teve seu pontapé inicial em janeiro 

de 2021 com o anúncio da implantação de 488 câmeras, 406 delas em escolas municipais.  

Entre os recursos de IoT avançados que o sistema oferece, estão as câmeras inteligentes com 

imagens full HD de alta resolução, que permitem o reconhecimento facial e de placas de 

veículos, além da detecção térmica, possibilitando o monitoramento de incêndios, por 

exemplo. Fonte: TI Inside 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

REFORMA TRIBUTÁRIA 

 

Lira prorroga por 20 dias prazo de funcionamento do grupo de trabalho da reforma 

tributária 
Poder Legislativo | 16/05/2023 – 10h04min 

 

O presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-AL), prorrogou por 20 dias o 

funcionamento do grupo de trabalho sobre a reforma tributária. O novo prazo - que pode ser 

novamente adiado por ato dele - acabará na primeira quinzena de junho. O GT tinha 

funcionamento previsto por 90 dias, mas os parlamentares decidiram adiar a apresentação do 

https://www.estadao.com.br/politica/presidente-da-oab-desautoriza-proposta-de-comissao-ao-pl-2630-das-fake-news/
https://www.estadao.com.br/politica/presidente-da-oab-desautoriza-proposta-de-comissao-ao-pl-2630-das-fake-news/
https://agenciabrasil.ebc.com.br/justica/noticia/2023-05/pgr-defende-que-big-techs-devem-retirar-fake-news-do-ar-apos-alertadas
https://agenciabrasil.ebc.com.br/justica/noticia/2023-05/pgr-defende-que-big-techs-devem-retirar-fake-news-do-ar-apos-alertadas
https://tiinside.com.br/15/05/2023/ataques-em-escolas-ampliam-demanda-por-projetos-de-videomonitoramento/
https://tiinside.com.br/15/05/2023/ataques-em-escolas-ampliam-demanda-por-projetos-de-videomonitoramento/
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relatório diante de dificuldades na base aliada do governo e para não coincidir com a discussão 

do arcabouço fiscal pelo plenário. A apresentação do parecer do deputado Aguinaldo Ribeiro 

(PP-BA) ocorreria na terça-feira, dia 16, mas, como antecipou o Valor, foi adiada para a última 

semana de maio ou a primeira de junho – a nova data ainda não está definida. Ribeiro deve 

fazer uma rodada de conversas com os partidos antes de elaborar o relatório sobre as 

propostas de emendas constitucionais que substituem os atuais impostos sobre consumo por 

um Imposto sobre Valor Agregado (IVA). Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Condição fiscal do País não permite reduzir carga tributária, diz Appy 

Poder Executivo | 15/05/2023 – 18h50min 

 

A reforma tributária planejada pelo governo deve manter a atual carga de impostos 

atual inalterada, dada a necessidade do governo de sustentar o nível corrente de receita,  

afirmou o secretário extraordinário da reforma tributária do Ministério da Fazenda, Bernard 

Appy. “Um dos pressupostos da reforma tributária é manter a carga tributária. Ela não vai 

elevar de jeito nenhum a carga, mas nesse momento a condição fiscal do País não nos permite 

reduzir a carga tributária”, afirmou na segunda-feira, 15, em entrevista à GloboNews. Ele 

acrescentou que o governo tenta encontrar um equilíbrio entre a qualidade técnica da reforma 

e o apoio que ela receberá no Congresso. “O nosso ideal é que a reforma tributária seja a 

melhor do ponto de vista técnico, mas que seja viável politicamente”, disse. Fonte: O Estado de S. 

Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 

 

Haddad diz que governo teve que ceder no arcabouço fiscal, mas nega impacto no 

Bolsa Família 

Poder Executivo | 16/05/2023 – 15h11min  

 

O ministro da Fazenda, Fernando Haddad, reconheceu na terça-feira que o governo 

precisou ceder em alguns pontos para viabilizar a aprovação do arcabouço fiscal, mas negou 

que será necessário contingenciamento ao Bolsa Família. Por out ro lado, Haddad acredita em 

uma vitória por ampla margem na votação do texto. Conforme o relatório do arcabouço fiscal 

- apresentado na segunda-feira pelo deputado Claudio Cajado (PP-BA) - o programa Bolsa 

Família não está automaticamente excluído das sanções previstas no regramento. Apesar de 

o benefício estar no rol de despesas obrigatórias do governo - no caso de descumprimento 

das metas fiscais - o programa não poderá ter aumento real (acima da inflação). — Todo 

mundo sai de um acordo tendo que ceder alguma coisa. É óbvio, o governo mandou um projeto 

de Lei, mas sabe que há muitas forças no Congresso Nacional — disse. Fonte: O Globo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Espero que nova política sensibilize o BC, diz Silveira  
Poder Executivo | 16/05/2023 – 14h03min  

 

O ministro de Minas e Energia, Alexandre Silveira (PSD), disse esperar que, com a 

nova política de preços da Petrobras, o BC (Banco Central) possa se sensibilizar para diminuir 

a taxa de juros, a Selic, hoje em 13,75% ao ano. “Eu espero que mais esse passo que o 

governo demonstra dar no sentido de diluir a inflação, possa sensibilizar o Banco Central para 

que a gente possa diminuir a taxa de juros e, consequentemente, trazer mais investimentos 

internos no Brasil”, disse Silveira em entrevista à GloboNews na 3ª feira (16.mai.2023). Fonte: 

Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

https://valor.globo.com/politica/noticia/2023/05/16/lira-prorroga-por-20-dias-prazo-de-funcionamento-do-grupo-de-trabalho-da-reforma-tributaria.ghtml
https://valor.globo.com/politica/noticia/2023/05/16/lira-prorroga-por-20-dias-prazo-de-funcionamento-do-grupo-de-trabalho-da-reforma-tributaria.ghtml
https://www.estadao.com.br/economia/appy-condicao-fiscal-nao-permite-reduzir-carga-tributaria/
https://www.estadao.com.br/economia/appy-condicao-fiscal-nao-permite-reduzir-carga-tributaria/
https://oglobo.globo.com/economia/noticia/2023/05/haddad-diz-que-governo-teve-que-ceder-no-arcabouco-fiscal-mas-que-nao-sera-necessario-contingenciar-bolsa-familia.ghtml
https://oglobo.globo.com/economia/noticia/2023/05/haddad-diz-que-governo-teve-que-ceder-no-arcabouco-fiscal-mas-que-nao-sera-necessario-contingenciar-bolsa-familia.ghtml
https://www.poder360.com.br/economia/espero-que-nova-politica-sensibilize-o-bc-diz-silveira/
https://www.poder360.com.br/economia/espero-que-nova-politica-sensibilize-o-bc-diz-silveira/
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Relatório do novo regime fiscal prevê medidas para incentivar investimentos 

Poder Legislativo | 16/05/2023 – 13h13min  

 

O relator do projeto do novo marco fiscal (PLP 93/23), deputado Claudio Cajado (PP-

BA), incluiu medidas para proteger os investimentos públicos e o Programa Minha Casa, Minha 

Vida, recentemente retomado pelo governo federal (MP 1162/23). O substitutivo apresentado 

na terça-feira (16) direciona para as duas áreas 70% do superávit primário que exceder a meta 

fixada no ano anterior, desde que não ultrapasse 0,25% do Produto Interno Bruto (PIB) – cerca 

de R$ 25 bilhões. No caso dos investimentos, os recursos serão direcionados, prioritariamente,  

para obras inacabadas ou em andamento. Além disso, os investimentos terão um piso, que é 

o valor destinado na lei orçamentária de 2023 – cerca de R$ 78 bilhões – atualizado pela 

inflação (IPCA). O relator também reforçou o Anexo de Metas Fiscais que integra o projeto da 

Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) enviado todos os anos para o Congresso. O substitutivo 

determina que o anexo deve conter: as metas anuais para os três anos seguintes, e não dois, 

como exige hoje a Lei de Responsabilidade Fiscal;  o marco fiscal de médio prazo, com 

projeções para os principais agregados fiscais; o efeito esperado e a compatibilidade, no 

período de dez anos, do cumprimento das metas de resultado primário sobre a trajetória da 

dívida pública; os intervalos de tolerância para as metas anuais para o resultado primário; e 

os limites e parâmetros orçamentários de todos os poderes e órgãos públicos. Além disso, o 

texto determina que o objetivo da política fiscal será garantir a sustentabilidade da dívida 

pública, medida pela relação percentual entre a Dívida Bruta do Governo Geral (DBGG) e 

Produto Interno Bruto (PIB). Calculada pelo Banco Central, a DBGG abrange o total dos 

débitos do governo federal, dos estaduais e municipais que paga juros. Fonte: Agência Câmara 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Ministro da Fazenda fala sobre política econômica do governo em audiência conjunta 

na Câmara 
Poder Executivo | 16/05/2023 – 12h05min 

 

As comissões de Desenvolvimento Econômico; de Finanças e Tributação; e de 

Fiscalização Financeira e Controle da Câmara dos Deputados discutem, na quarta-feira (17),  

a política econômica do governo federal com o ministro da Fazenda, Fernando Haddad. A 

vinda do ministro foi sugerida pelos deputados Evair Vieira de Melo (PP-ES), Paulo Guedes 

(PT-MG), Rodrigo Valadares (União-SE), Kim Kataguiri (União-SP) e Nikolas Ferreira (PL-

MG). Paulo Guedes lembra que o governo anunciou em janeiro um conjunto de iniciativas para 

melhorar o quadro fiscal e reduzir o déficit primário, estimado na LOA 2023 em R$ 231,5 

bilhões. "As medidas buscam aumentar a receita líquida do governo federal além de fazer 

ajustes no lado das despesas para este exercício", afirma o deputado.  O ministro, no entanto,  

também será cobrado por alterações na previsão de gastos com o Instituto Nacional do Seguro 

Social (INSS) em 2023, aumento de impostos e concessão de empréstimo pelo Banco dos 

Brics a países pobres. Fonte: Agência Câmara 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Serviços tiveram melhor março em mais de uma década, diz IBGE 

Poder Executivo | 16/05/2023 – 12h02min 

 

O aumento de 0,9% no volume de serviços de fevereiro para março, divulgado na 

terça-feira pelo Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) em sua Pesquisa Mensal 

de Serviços (PMS), foi a melhor taxa desde dezembro de 2022 (2,8%). A informação é do 

analista da pesquisa, Luiz Almeida. Ao detalhar os dados da pesquisa, ele informou ainda que 

foi o melhor resultado para meses de março desde início da pesquisa, em 2011. "Foi melhor 

https://www.camara.leg.br/noticias/954263-projeto-do-novo-arcabouco-fiscal-preve-crescimento-real-de-despesas-e-sistema-de-bandas-para-meta-fiscal
https://www.camara.leg.br/noticias/939509-publicada-medida-provisoria-que-retoma-programa-minha-casa-minha-vida
https://www.camara.leg.br/noticias/962122-relatorio-do-novo-regime-fiscal-preve-medidas-para-incentivar-investimentos/
https://www.camara.leg.br/noticias/962122-relatorio-do-novo-regime-fiscal-preve-medidas-para-incentivar-investimentos/
https://www.camara.leg.br/noticias/962002-ministro-da-fazenda-fala-sobre-politica-economica-do-governo-em-audiencia-conjunta-na-camara/
https://www.camara.leg.br/noticias/962002-ministro-da-fazenda-fala-sobre-politica-economica-do-governo-em-audiencia-conjunta-na-camara/
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resultado do ano", disse ainda, lembrando que, em janeiro, o setor de serviços mostrou queda 

de 2,9% na atividade; com expansão de 0,7% em fevereiro, sempre em relação ao mês 

imediatamente anterior. O IBGE apontou ainda que o volume de serviços caiu 0,3% no primeiro 

trimestre de 2023, em relação aos três meses anteriores. Foi o pior resultado desde segundo 

trimestre de 2020 (-16%), informou Almeida. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

‘Não há nenhuma pressão e direcionamento’ do governo Lula, diz presidente do BB  
Poder Executivo | 16/05/2023 – 11h50min 

 

A presidente do Banco do Brasil, Tarciana Medeiros, afirmou na terça-feira que "não 

há nenhuma pressão e direcionamento" do governo do presidente Luiz Inácio Lula da Silva 

(PT) para que o banco "atue com linhas de negócios que não tragam resultados adequados".  

Em conferência ao mercado referente aos resultados do primeiro trimestre, Tarciana foi 

questionada sobre a governança do banco e eventuais pressões para que a instituição 

financeira perca rentabilidade. "Não vemos espaço para atuar com política de crédito sem 

amparo técnico, que vai de encontro à política de crédito do Banco do Brasil. Estamos muito 

seguros na autonomia em gerir o BB e vamos levar adiante, desenvolvendo negóc ios e 

concedendo crédito, levando em consideração a estrutura de governança na tomada de 

decisão, com produtos que tragam retorno adequado", considerou a presidente do BB.  Fonte: 

Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Arcabouço fiscal: relator inclui gatilho para descumprimento de regras 
Poder Legislativo | 16/05/2023 – 11h21min  

 

O deputado Cláudio Cajado (PP-BA), relator do projeto do novo arcabouço fiscal (PLP 

93/23), incluiu gatilhos para obrigar o corte e a contenção de gastos no caso de 

descumprimento da meta fiscal. O texto deve ser votado na quarta-feira (24) pelo plenário da 

Câmara dos Deputados. Chamada de Regime Fiscal Sustentável pelo relator, a proposta 

apresentada prevê que, no caso de descumprimento das metas, haverá contingenciamento 

(bloqueio) de despesas discricionárias. O texto de Cajado estabelece a adoção, no ano 

seguinte ao descumprimento, de medidas automáticas de controle de despesas obrigatórias ,  

como a não concessão de aumento real de despesas obrigatórias, a suspensão de criação de 

novos cargos públicos e a suspensão da concessão de benefícios acima da inflação. Caso o 

descumprimento aconteça pelo segundo ano consecutivo, novas proibições serão 

acrescentadas às existentes, como o aumento de salários no funcionalismo público, admissão 

ou contratação de pessoal e realização de concurso público (nos últimos dois pontos, a 

exceção é para reposição de cargos vagos). Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Lira espera a votação das novas regras fiscais e da reforma tributária neste semestre  

Poder Legislativo | 16/05/2023 – 10h10min 

 

O presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-AL), disse em entrevista na 

segunda-feira (15), ao programa do empresário Abilio Diniz, na CNN Brasil, que as votações 

do novo regime fiscal (PLP 93/23) e da reforma tributária (PECs 45/19 e 110/19) serão as 

principais do Plenário neste primeiro semestre. “Se conseguirmos ainda neste primeiro 

semestre organizar as votações do novo arcabouço fiscal e da reforma tributária, elas não 

valeram o ano, elas valeram o mandato”, disse Arthur Lira. “Essa construção demanda muito 

bastidor, muita conversa, e isso tem ocupado as principais lideranças da Casa”, ressaltou. O 

Plenário deverá analisar a urgência para o novo regime fiscal durante sessão na quarta-feira 

(17). Segundo Arthur Lira, as lideranças partidárias mantêm interlocução com o ministro da 

https://valor.globo.com/brasil/noticia/2023/05/16/servios-tiveram-melhor-maro-em-mais-de-uma-dcada-diz-ibge.ghtml
https://valor.globo.com/brasil/noticia/2023/05/16/servios-tiveram-melhor-maro-em-mais-de-uma-dcada-diz-ibge.ghtml
https://valor.globo.com/financas/noticia/2023/05/16/nao-vemos-politicas-anticiclicas-sem-modelo-de-negocios-tecnico-diz-presidente-do-bb.ghtml
https://valor.globo.com/financas/noticia/2023/05/16/nao-vemos-politicas-anticiclicas-sem-modelo-de-negocios-tecnico-diz-presidente-do-bb.ghtml
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-05/arcabouco-fiscal-relator-inclui-gatilho-para-descumprimento-de-regras
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2023-05/arcabouco-fiscal-relator-inclui-gatilho-para-descumprimento-de-regras
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Fazenda, Fernando Haddad, para que o parecer do relator, deputado Claudio Cajado (PP-BA),  

seja votado ainda neste mês. O presidente da Câmara disse que espera levar a reforma 

tributária ao Plenário antes do recesso parlamentar de julho. “O investidor externo, quando 

olha o sistema tributário brasileiro, ele se assusta. Gasta muito para recolher impostos e ainda 

tem a insegurança de saber se fez certo. Precisamos dar um jeito nisso”. Fonte: Agência Câmara 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Taxar lucros no exterior é prefácio da reforma do IR, diz Fazenda  
Poder Executivo | 16/05/2023 – 10h16min 

 

O diretor da Secretaria Extraordinária da Reforma Tributária do Ministério da Fazenda,  

Daniel Lória, disse que a taxação de capital estrangeiro no exterior está alinhada às práticas 

internacionais e deve passar no Congresso Nacional. O advogado classificou a medida como 

o “prefácio da reforma do Imposto de Renda”. “Havia uma distorção enorme sobre aplicação 

financeira no Brasil em paraísos fiscais. Se eu mandava offshore, nunca pagava imposto no 

Brasil, então havia uma vantagem de mandar o dinheiro para fora, que era o contrário do que 

a gente deveria querer”, explicou Lória em entrevista ao jornal Valor Econômico publicada na 

3ª feira (16.mai.2023). Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Diretoria do Banco Central só será maioria indicada por Lula em 2025 

Poder Executivo | 16/05/2023 – 06h49min 

 

Mesmo com a indicação de Gabriel Galípolo e Ailton de Aquino Santos para as áreas 

de política monetária e fiscalização, a diretoria-colegiada do Banco Central só será maioria 

indicada pelo presidente Lula (PT) em 2025. Até fim de 2024, outros quatro diretores ainda 

têm mandatos em exercício e precisarão ser substituídos de forma gradual, parte deles antes 

e parte deles junto ou após a saída de Roberto Campos Neto da presidência do BC.  As 

primeiras indicações de Lula para diretorias do Banco Central foram confirmadas na semana 

passada, quando o ministro da Fazenda Fernando Haddad divulgou Gabriel Galípolo,  

secretário-executivo da Fazenda, como escolhido para assumir a diretoria de política 

monetária do Banco Central. A nomeação de Galípolo depende de aprovação do Senado 

Federal, assim como de Ailton de Aquino Santos para a diretoria de fiscalização, também 

indicado por Lula. No dia do anúncio, Fernando Haddad reforçou que as indicações seguiam 

no caminho de "entrosamento das políticas fiscal e monetária" . Fonte: G1 Notícias 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

INFRAESTRUTURA 

 

Condomínios inteligentes: smart cities ganham espaço no Nordeste e outras regiões 

do País 
Mercado | 16/05/2023 – 09h30min 

 

Ruas construídas para evitar acúmulo de água e alagamentos. Pontos de ônibus com 

internet móvel gratuita de alta velocidade. Casas conectadas a aplicativos de smartphones 

que permitem controlar gastos com água e energia. A descrição poderia ser de uma metrópole 

do futuro, mas trata-se de um tipo de empreendimento que cresce e se espalha pelo Brasil: as 

smart cities. Mesmo ganhando espaço, as cidades inteligentes ainda não atingiram seu 

potencial máximo, diz Vitor Antunes, especialista em Direito da Infraestrutura pela FGV e autor 

do livro Parcerias Público-Privadas para Smart Cities. “Ainda é um grande desafio engajar 

municípios de pequeno e médio porte”, afirma. “É por isso que vejo o setor privado como uma 

semente para que cidades inteligentes possam se expandir para a cidade como um todo”. Fonte: 

O Estado de S. Paulo 

https://www.camara.leg.br/noticias/961984-lira-espera-a-votacao-das-novas-regras-fiscais-e-da-reforma-tributaria-neste-semestre/
https://www.camara.leg.br/noticias/961984-lira-espera-a-votacao-das-novas-regras-fiscais-e-da-reforma-tributaria-neste-semestre/
https://www.poder360.com.br/economia/taxar-lucros-no-exterior-e-prefacio-da-reforma-do-ir-diz-fazenda/
https://www.poder360.com.br/economia/taxar-lucros-no-exterior-e-prefacio-da-reforma-do-ir-diz-fazenda/
https://g1.globo.com/politica/blog/andreia-sadi/post/2023/05/16/diretoria-do-banco-central-so-sera-maioria-indicada-por-lula-em-2025.ghtml
https://g1.globo.com/politica/blog/andreia-sadi/post/2023/05/16/diretoria-do-banco-central-so-sera-maioria-indicada-por-lula-em-2025.ghtml
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Leia mais 

Retorno ao índice 

 

JUDICIÁRIO 

 

Lula definirá indicação para STF depois de viagem ao Japão 
Poder Executivo | 16/05/2023 – 13h49min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) definirá a indicação para a vaga deixada 

por Ricardo Lewandowski no STF (Supremo Tribunal Federal) só na semana que vem, depois  

de voltar da viagem que fará ao Japão a partir de 4ª feira (17.mai.2023) para participar da 

reunião do G7. Lula retorna ao Brasil no domingo (21.mai.2023). Deve finalmente indicar 

Cristiano Zanin, que foi seu advogado. Embora já esteja decidido, Lula espera o melhor 

momento para fazer o anúncio. Poderia ter sido feito na semana passada, mas o presidente 

preferiu esperar o início formal da tramitação do novo marco fiscal no Congresso para evitar 

ruídos políticos. Esperar muito pode ter um custo político indesejado. O nome de Zanin precisa 

ser indicado. Depois, o advogado será sabatinado na Comissão de Constituição e Justiça do 

Senado. Em seguida, é submetido ao plenário da Casa. Tudo pode ser em 1 só dia ou demorar 

um pouco mais, a depender do ânimo da oposição. O pior cenário para Lula é tudo ficar para 

o 2º semestre, pós-recesso do Legislativo. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Julgamento sobre big techs no STF tem expectativa de atrasos e paralisações 
Poder Judiciário | 16/05/2023 – 13h 

 

Sob resistência das big techs e incômodo do Congresso, o STF (Supremo Tribunal 

Federal) pode iniciar nesta semana o julgamento de um pacote de ações que trata de temas 

que vão desde a suspensão de redes sociais por meio de decisão da Justiça até a derrubada 

de um artigo do Marco Civil da Internet. Os processos foram pautados pela presidente do 

Supremo, Rosa Weber, em meio às discussões na Câmara sobre o chamado PL das Fake 

News. Ainda é incerto, porém, se os julgamentos serão levados adiante na corte. 

Internamente, há entendimento de que os julgamentos podem ser adiados ou, se iniciados,  

sofrerem interrupções como pedidos de vista (mais tempo para análise) para que o Legislativo 

decida sobre o tema. Fonte: Folha de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

POLÍTICA 

 

Apesar de mudanças, PL votará contra novo arcabouço fiscal 
Poder Legislativo | 16/05/2023 – 14h54min 

 

A bancada do PL na Câmara dos Deputados decidiu na terça-feira (16) votar contra o 

projeto de lei do novo arcabouço fiscal, mesmo com as mudanças feitas pelo relator, o 

deputado Cláudio Cajado (PP-BA), para vedar a criação de novas despesas caso o governo 

descumpra a meta. “O parecer despiorou, mas para ficar bom tem que manter o teto de gastos. 

Esse projeto é uma licença para gastar e permite aumentar as despesas atrelado ao 

crescimento das receitas”, disse o líder da oposição na Câmara, deputado Carlos Jordy (PL-

RJ) A bancada do PL, partido do ex-presidente Jair Bolsonaro, conta com 99 deputados e não 

deve ser empecilho à aprovação do projeto se houver apoio dos demais partidos da base 

governista e independentes, mas pretende propor quatro emendas para modificar o projeto. O 

partido ainda não decidiu quais serão essas emendas. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

https://www.estadao.com.br/brasil/condominios-inteligentes-smart-cities-ganham-espaco-no-nordeste-e-outras-regioes-do-pais/
https://www.estadao.com.br/brasil/condominios-inteligentes-smart-cities-ganham-espaco-no-nordeste-e-outras-regioes-do-pais/
https://www.poder360.com.br/poder-flash/lula-definira-indicacao-para-stf-depois-de-viagem-ao-japao/
https://www.poder360.com.br/poder-flash/lula-definira-indicacao-para-stf-depois-de-viagem-ao-japao/
https://www1.folha.uol.com.br/poder/2023/05/julgamento-sobre-big-techs-no-stf-tem-expectativa-de-atrasos-e-paralisacoes.shtml
https://valor.globo.com/politica/noticia/2023/05/16/apesar-de-mudanas-pl-votar-contra-novo-arcabouo-fiscal.ghtml
https://valor.globo.com/politica/noticia/2023/05/16/apesar-de-mudanas-pl-votar-contra-novo-arcabouo-fiscal.ghtml
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 Projeto do novo regime fiscal ainda pode sofrer ajustes até semana que vem  
Poder Legislativo | 16/05/2023 – 14h24min 

 

O projeto de lei complementar do novo arcabouço fiscal (PLP 93/23), renomeado para 

Regime Fiscal Sustentável, ainda pode sofrer “ajustes” até a próxima semana, segundo 

informou o relator, deputado Claudio Cajado (PP-BA), após reunião com os partidos que 

compõem a base governista na terça-feira (16). Cajado tem reuniões marcadas com todos os 

partidos. O parecer preliminar de Cajado, apresentado na terça, modifica o texto original do 

Executivo, mas mantém o cerne do projeto do governo: despesa atrelada à variação da receita 

e meta de resultado primário. Uma das preocupações é com a colocação do piso da 

enfermagem e do Fundo de Manutenção da Educação Básica (Fundeb) no novo limite de 

gastos. O líder do PT, deputado Zeca Dirceu (PR), explicou, porém, que tudo será negociado 

para que haja consenso em torno de eventuais mudanças. “Nenhuma mudança vai ser feita 

sem que haja um amplo acordo, que não envolve só a bancada do PT. Envolve todos os 

partidos que são da base do governo e os que não são da base", disse o líder. "Se houver 

mudanças, elas não vão ser fruto de uma única sugestão, de um único partido, de um único 

líder. Vamos ter que fazer convencimento de todos”. Cajado voltou a dizer que não haverá 

perdas para essas despesas porque o novo limite aumenta os gastos acima da inflação e 

porque o governo não deve ter problemas para alcançar as metas fiscais. Fonte: Agência Câmara 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Líder do governo diz que orientação é votar arcabouço sem emendas ou destaques 
Poder Legislativo | 16/05/2023 – 13h56min 

 

Após reunião entre o relator do novo arcabouço fiscal, Cláudio Cajado (PP-BA), e 

líderes partidários da base aliada, o líder do governo na Câmara, José Guimarães (PT-CE),  

afirmou na terça-feira que há uma orientação do governo para que o texto seja votado sem a 

apresentação de emendas e destaques. Ele disse ainda que há um compromisso do Executivo 

em não vetar nenhum ponto da proposta caso o parecer seja votado como está. “Há uma 

orientação do governo para que texto seja votado sem a apresentação de emendas e 

destaques”, disse Guimarães a jornalistas. “O compromisso do governo e do [ministro da 

Fazenda, Fernando] Haddad é que a proposta não será vetada pelo Executivo se aprovada 

como está”, acrescentou. Segundo o relator, Guimarães pediu durante o encontro que partidos 

não apresentem emendas e destaques. Na mesma conversa, Cajado solicitou que o governo 

federal não vete nenhum ponto do projeto. Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

“Não era o que queríamos”, diz líder do governo sobre relatório do arcabouço fiscal  

Poder Legislativo | 16/05/2023 – 13h30min 

 

O líder do governo no Congresso, Randolfe Rodrigues (Rede-AP), afirmou, na terça-

feira (16), que o parecer do arcabouço fiscal apresentado pelo relator, deputado Cláudio 

Cajado (PP-BA), ficou aquém do que o governo esperava. “Não era o que queríamos”, admitiu 

Randolfe à Coluna. Apesar da crítica, o líder reforçou o posicionamento do presidente Lula de 

que os aliados da base devem aceitar o acordo fechado até antes da deliberação e evitar a 

apresentação de emendas (sugestões mudanças) em plenário. Randolfe defende que a 

negociação continue entre o governo, o relator e os líderes por um texto de consenso na 

Câmara. Ele frisou, ainda, que expectativa é que o Senado valide a versão que vier da outra 

Casa. Fonte: O Estado de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Deputados querem turbinar siglas e enfraquecer PT na MP da reestruturação 

Poder Legislativo | 16/05/2023 – 07h35min 

https://www.camara.leg.br/noticias/962181-projeto-do-novo-regime-fiscal-ainda-pode-sofrer-ajustes-ate-semana-que-vem/
https://www.camara.leg.br/noticias/962181-projeto-do-novo-regime-fiscal-ainda-pode-sofrer-ajustes-ate-semana-que-vem/
https://valor.globo.com/politica/noticia/2023/05/16/lider-do-governo-diz-que-orientacao-e-votar-arcabouco-sem-emendas-ou-destaques.ghtml
https://valor.globo.com/politica/noticia/2023/05/16/lider-do-governo-diz-que-orientacao-e-votar-arcabouco-sem-emendas-ou-destaques.ghtml
https://www.estadao.com.br/politica/julia-lindner/nao-era-o-que-queriamos-diz-lider-do-governo-sobre-relatorio-do-arcabouco-fiscal/
https://www.estadao.com.br/politica/julia-lindner/nao-era-o-que-queriamos-diz-lider-do-governo-sobre-relatorio-do-arcabouco-fiscal/
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Parlamentares de partidos da base aliada, como PSD, MDB e União Brasil, estudam 

formas de turbinar seus ministérios com a MP da Reestruturação e, assim, esvaziar as pastas 

chefiadas pelo PT. Uma das hipóteses em discussão é transferir o Programa de Parcerias de 

Investimentos (PPI), hoje na Casa Civil, para o Ministério do Planejamento, comandado por 

Simone Tebet (MDB). O relator da medida provisória é o emedebista Isnaldo Bulhões (AL),  

que ainda não apresentou o seu parecer. O prazo para apreciação da MP na comissão mista 

e nos plenários da Câmara e do Senado vai até 1.º de junho. Por isso, congressistas avaliam 

que o governo terá pouco tempo para negociar as modificações.  Também está na mira dos 

deputados acabar com a Procuradoria Nacional de Defesa da Democracia, criada sob o 

guarda-chuva da AGU para representar o governo no combate à “desinformação sobre 

políticas públicas”. Fonte: O Estado de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Direita terá um forte candidato em 2026, diz Arthur Lira  

Poder Executivo | 15/05/2023 – 19h45min 

 

O presidente da Câmara, deputado Arthur Lira (PP-AL), afirmou que, no Brasil, existe 

atualmente um “posicionamento claro” por parte dos partidos de direita e que qualquer nova 

liderança que conseguir equilíbrio, será um “forte candidato” nas eleições de 2026. A fala foi 

dada em entrevista ao programa “Caminhos com Abilio Diniz”, da emissora CNN Brasil e irá 

ao ar às 22h15 da 2ª feira (15). “Hoje, claramente você tem um país que está posicionado, 30 

e tantos por cento de um lado, 30 e tantos por cento do outro, e alguns indecisos, mas, hoje 

já existe um posicionamento claro de direita e, qualquer nova liderança que consiga com 

equilíbrio, com altivez, demonstrar que é viável, será um forte candidato em 2026”, afirmou o 

presidente da Câmara. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Governo irá mapear projetos para iniciar tramitação pelo Senado 

Poder Legislativo | 15/05/2023 – 19h25min 

 

O líder do Governo no Congresso, senador Randolfe Rodrigues (Rede-AP), afirmou 

na 2ª feira (15) que o governo irá fazer um levantamento de quais temas de interesse do 

governo poderiam começar a tramitação pelo Senado. A ideia, segundo ele, é construir uma 

“agenda de interesses” para o país “a partir” da Casa Alta.  “Tem uma agenda de temas de 

interesse do governo que estão no Senado, como, por exemplo, crédito de carbono. Têm 

várias matérias dessa natureza que estão no Senado e que têm interesse que se avance […] 

e que podem começar a tramitar a partir do Senado“, afirmou Randolfe a jornalistas.  Randolfe 

se reuniu com o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), o líder do governo na 

Casa, senador Jaques Wagner (PT-BA), e com o ministro de Relações Institucionais,  

Alexandre Padilha (PT). Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

RELAÇÕES EXTERIORES 

 

UE aprova regras para regulação de criptoativos  

Mercado | 16/05/2023 – 15h14min 

 

Os países integrantes UE (União Europeia) aprovaram na 3ª feira (16.mai.2023) um 

conjunto de regras no mundo para regular criptoativos. A decisão se deu em uma reunião dos 

ministros das finanças do bloco europeu, em Bruxelas, na Bélgica. Conhecida como MiCA 

(sigla em inglês para Mercados em Criptoativos), o projeto foi apresentado em setembro de 

https://www.estadao.com.br/politica/julia-lindner/deputados-querem-turbinar-siglas-e-enfraquecer-pt-na-mp-da-reestruturacao/
https://www.estadao.com.br/politica/julia-lindner/deputados-querem-turbinar-siglas-e-enfraquecer-pt-na-mp-da-reestruturacao/
https://www.poder360.com.br/congresso/direita-tera-um-forte-candidato-em-2026-diz-arthur-lira/
https://www.poder360.com.br/congresso/direita-tera-um-forte-candidato-em-2026-diz-arthur-lira/
https://www.poder360.com.br/congresso/governo-ira-mapear-projetos-para-iniciar-tramitacao-pelo-senado/
https://www.poder360.com.br/congresso/governo-ira-mapear-projetos-para-iniciar-tramitacao-pelo-senado/
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2020 e recebeu o aval do Parlamento Europeu em 20 de abril. Foram 525 votos a favor, 29 

contra e 14 abstenções. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 
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